
文憑試覆核結果昨日出爐，考獲

7科5**狀元人數再添兩人。其中聖

保羅男女中學的傅霆軒化學科覆核

成功，連同本身數學必修與延伸部

分均考獲 5**，成為 16**超級狀

元。另一人則是將軍澳官中的陳曉

汶，她靠通識科升呢至5**而成該

校首位狀元，亦為本屆唯一非傳統

名校狀元。這名新任女狀元中五時

抑鬱爆發，更曾企上學校天台試圖

輕生，幸得班主任及時發現問題，

堅持帶她求診，讓曉汶正視問題；

未來她會讀醫，希望更了解自己的

病因。 ■香港文匯報記者 姜嘉軒

DSE上訴成功 抑鬱女膺狀元
將軍澳官中歷來第一人 曉汶讀醫盼了解自己病因
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多個環保團體應邀出席
政務司司長舉辦的施政報
告諮詢會，反對政府填海

和開發郊野公園。他們聲稱，此舉會對環境帶來
「不可逆轉」的破壞，並建議特區政府優先考慮
1,800公頃的未開發土地，解決土地房屋不足的
問題。不過，有網民就批評環保團體樣樣都反
對，香港最終只得「困獸鬥」。
多個環保團體昨日出席諮詢會。「綠色和
平」資深項目主任楊凱珊認為，住屋需求和環
境保育沒有牴觸，而環保團體並不反對社會發
展，但希望特區政府能夠平衡發展和保育的需
求。
有環保團體則反對政府填海造地或開發郊野公
園，擔心影響生態。其中，「綠惜地球」總幹事
劉祉鋒認為，開發郊野公園將會嚴重影響生物多
樣性，又指目前的填海工程已經導致中華白海豚
數量降至不足20條，希望特區政府優先開發現
有土地，保留郊野公園地帶。
「綠領行動」助理項目經理王家智在會上稱，
香港目前有1,800公頃未開發的土地，包括723
公頃的棕地、900公頃的鄉村式發展用地、172
公頃的粉嶺高爾夫球場，認為政府沒有必要開發
綠色地帶和郊野公園。

不過，村民唔係咁諗。網民「Peter To」就
喺其中一個團體嘅fb專頁留言：「環保×，你
地（哋）咁多意見，樣樣反對，咁你有咩建議
呀？當年港英政府，填海起市填（鎮），沙
田，將軍澳，東涌，馬鞍山，你地（哋）又唔
死出來反對？如果當年唔填海，你地班環保×
訓（瞓）緊街啦，只係識係（喺）度有破壞無
建設……」

填海或無樓住 兩害取其輕
「Edward Chan」也道：「今時今日，香港地

價這麼高，相比之下填海是一個長遠解決香港居
住問題的方法。吾（唔）該那些只識反對的人，
提供一些合理和有建設性的建議才去反對，因為
每樣方法都有好壞，沒有完美方案，我們只會選
擇一些影響較低，和可行的方法。」
「Jennifer Cheng」說：「唔想人填海，又唔
想開發你地（哋）果（嗰）d（啲）什麼郊區
地，又話年輕人無樓住？你地（哋）想點？魚
與熊掌不能兼得丫（呀）！」
「Henry Lau」則表示：「最好乜都唔好做繼

續困獸鬥囉！其實要傾，唔好一下子就ban，都
未起就作咁多假設，個plan一世都行唔到。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

環團反填海拓郊邊 網民促提可行方案
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香港文匯報訊（記者 文森）團

結香港基金日前提出「強化東大嶼
都會」計劃，建議在坪洲、交椅
洲、喜靈洲和周公島之間填海2,200
公頃，較政府原計劃倍增，可容納
70萬至100萬人口。
團結香港基金高級研究員葉文

祺表示，香港造地一直在追落
後，如果要讓港人「住大啲」，
需要數千公頃的土地，認為未來
30年增建3個沙田新市鎮亦不過
分。
葉文祺昨早在電台節目上表示，

過去香港造地一直在追落後，但社
會或政府提出的土地供應選項規模
較小，故建議強化政府的「東大嶼
都會」方案，以扭轉局面，希望可
以在未來20多年提供讓香港發展住
屋及產業發展的土地，令東大嶼都
會可以成為香港的模範。
他強調，基金會的出發點是希望

市民日後「住得好啲、鬆啲、大

啲」，若技術上可行，東大嶼應擴
大發展範圍，以追趕落後的房屋供
應。

2,200公頃非「開天殺價」
他又不同意建造2,200公頃的人

工島是「開天殺價」，需要讓港人
「住大啲」，需要數千公頃的土
地，而本港過去30年共有9個新市
鎮建成，認為未來30年多建3個沙
田新市鎮並不過分。
奧雅納集團助理董事陳禮仁表

示，人工島造價平均每呎約1,300
元，但總價仍需視乎面積大小，
而建造2,200公頃土地只是概念，
一切未定，未來需要再作深入研
究，公開確實造價是言之過早。
葉文祺續說，基金會早前委託
中文大學做民調，結果發現市民
對填海及東大嶼計劃的淨支持度
較3月的同類型調查高，可見市民
對填海的支持度有上升的趨勢。

畀港人「住大啲」
專家：增建3沙田不過分

香港文匯報訊（記者 殷翔）著名
香港電車收藏家張順光舉辦展覽，展
出一批珍貴電車及途經港島西區圖
片，時間跨度逾百年，包括一批珍貴
的電車票，如日佔時期僅存的電車票
等。張順光表示，這些圖片見證香港
百年來滄海桑田，「叮叮」已成香港
的標誌，伴隨數代港人成長。
「城西『叮叮』電車回顧展」於8
月 9日至 11月 30日於今旅酒店舉
行，讓公眾免費參觀。

頭等盛惠1角 收費不菲
張順光表示，直至1976年以前，

電車都是人工售票。三等車主要是服
務華人大眾，每人票價3仙，頭等車
則有車廂外殼，主要是洋人坐，每人
要價1角。當時基層每月收入僅1元
至2元，票價1角已是不菲收費。
攝於1910年的另一張珍貴圖片，
是一艘躉船靠岸，躉船上有一節電車
車廂。張順光介紹，在香港電車通車
初期還是單層電車，所有電車是原裝
海運至香港，運送過程困難複雜，這
張圖片是拖船由九龍倉碼頭運送電車
到銅鑼灣電車總場，是難得一見的歷
史畫面。
在系列反映港島西區電車駛經路段
的歷史圖片中，張順光最慨嘆的是，
當時電車緊鄰海邊行駛，坐在電車上
就能一覽無敵海景。
張順光希望，陪伴港人114年的古
老電車能陪香港人走下去。香港電車
隊已成為全球唯一僅存的雙層電車，
各地遊客來香港一定會乘電車一覽港
島風景。

香港文匯報訊（記者 文根
茂）各大學學生組織近日密鑼
緊鼓籌備迎新營，浸會大學宿
生卻出現「玩出火」變成懷疑
盜竊事件。該校蔡元培堂宿生
會幹事會前日發表譴責聲明，
指同校楊振寧堂宿生會兩名幹
事私自搬走及「盜取」該會的
贊助物資，了解後對方卻辯稱
只是「玩遊戲輸掉的懲罰」，
批評二人「企圖以拖延令大事
化小、逃避責任」。涉事宿生
昨日發出道歉聲明，承認自己
舉動不成熟，但辯稱並無永久
剝奪他人財產之意圖，及願意
就事件接受大學舍堂組的處
分。
浸大蔡元培堂宿生會於其fb

專頁的譴責聲明中披露，該會
為迎新營作籌備，於大學活動
室存放物資，但在本月4日凌
晨，該會有幹事目睹楊振寧堂
宿生會幹事長黃立本及副幹事
長甄泳童，從活動室「盜取」
該會贊助品。兩人被發現時急
忙逃離現場，及將物資隨便棄
置於其他課室，事件經過已被
舍堂3台閉路電視記錄下來。

稱玩輸遊戲大懲罰
聲明提到，該會曾向涉事的楊振寧堂

幹事會了解事件原因，但對方卻稱「只
是與宿生玩真心話大冒險輸掉的懲
罰」。該會對此深感不滿並強烈譴責，
促請涉事者公開交代事件及道歉，並要
求校方正視。聲明更特意列出香港法例
盜竊罪的基本定義，批評楊振寧堂幹事
無視法紀，該會絕不容忍損害其利益之
事件發生。
有網民在專頁留言批評楊振寧堂幹事

做法，更有人在譴責聲明下發截圖，指
已透過警務處電子報案中心就此事報
案。
被指「盜取」同學物資的黃立本及甄

泳童，昨日透過幹事會專頁發表道歉聲
明，對未有顧及身份和後果而深感後
悔，願意為此事負責並接受舍堂組處
分。
就有關「盜取」的指控，兩人辯稱並

無永久剝奪他人財產之意圖，又稱當晚
已向蔡元培堂幹事會道歉，會將事件交
予大學及舍堂組處理。
浸大發言人回覆香港文匯報時表示，

大學舍堂已成立紀律小組跟進。
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城西「叮叮」展 回顧百年港史

考評局昨日公佈文憑試成績覆核結果，
其中取得7科5**的考生人數，由原來

8人加至10人，新增兩名考生為1男1女，
其中1人於數學必修及延伸兩部分均取得
5**。
至於取得6科5**的人數在覆核後下跌，
由原先30人減為28人，原因為上述兩狀元
從6科5**變成7科5**；至於考獲5科5**的
人數則由原來44人，增加3人變為47人。
新任女狀元為將軍澳官立中學的陳曉汶，
該校校長殷見歡形容陳曉汶是學業與體藝俱
佳的傑出學生，過往積極參與長跑及田徑等
運動，曾奪得校際越野比賽獎項，亦曾於辯
論賽場中獲獎。
殷確認陳曉汶是該校歷來首位女狀元，
「Monica（曉汶）是一個對自己有嚴格要
求的學生，可以預計到她定能取得好成
績。」

觀沙士紀錄片 受感動盼懸壺
不過在曉汶本人看來，對成為狀元大感意

外，收到覆核成績單時難免喜極而泣。
她表示，中三時候看過一段有關沙士的紀
錄片段，被謝婉雯醫生的無私奉獻深深打
動，因此立志成為醫生。她並提到自己目前
對神經科最感興趣，而這卻源於她過往一段
因文憑試壓力帶來的患病經歷。
「大約在中五時候，我開始出現抑鬱情

況，對所有事物都提不起興趣，任何事都只
看到負面。」曉汶憶述，當時曾試過企上學
校天台意圖結束生命。幸得班主任及時發現
問題，堅持帶她求診尋求協助，讓曉汶正視
問題。
被問到會否擔心讀醫壓力更大影響情緒，

曉汶坦言壓力難以避免，「但必須記住自己
當初為何踏出這一步，為何想要成為醫生，
不要被當下的病蒙蔽雙眼。」
她希望未來能探索更多神經科相關知識，

「認識自己昔日為何會這樣思考，或腦部到
底有何影響人的想法。」

聽爸媽話 試上訴變超級狀元
至於連同數學必修及延伸兩部分均取得

5**的超級狀元，是來自聖保羅男女中學的
男生傅霆軒，其化學科從5*上訴成功變

5**。他表示自己最初認定自己化學科失
手，提出覆核只是聽從父母意見「一試無
妨」，因此對結果是喜出望外。

被問到選擇讀醫原因，傅霆軒透露中二時
因病入院接受手術，「兩星期內，獲醫院人
員悉心照料，深深體會到病人的心情」，自

此燃起從醫助人的念頭，後來有機會參加大
學醫學院活動，因此確立志向。他表示非常
期待大學生活，希望學成後能從醫助人。

■■聖保羅男女中學的傅霆軒化學科覆核成功聖保羅男女中學的傅霆軒化學科覆核成功，，成為成為1616****超級狀元超級狀元。。
校方供圖校方供圖
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■■將軍澳官中的陳曉汶將軍澳官中的陳曉汶，，她靠通識科升呢至她靠通識科升呢至55****而成該校首而成該校首
位狀元位狀元，，亦為本屆唯一非傳統名校狀元亦為本屆唯一非傳統名校狀元。。 校方供圖校方供圖

▲現在的港鐵香港大學站B2出
口。 香港文匯報記者殷翔 攝

■■攝於攝於 19001900
年的第一代三年的第一代三
等電車等電車。。

■譴責聲明。 fb圖片

▶圖為當年堅尼地城
最著名的煙花街。


